

» PRESSE NATIONALE

Politique 



OBSÈQUES DE YOUSOUF BAKAYOKO : LA LEVÉE DU CORPS, HIER, EN PRÉSENCE DU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

Décédé, le 30 septembre 2023, en France, l'Ambassadeur Youssouf Bakayoko, ancien président de la Commission électorale indépendante (CEI) et ancien ministre des Affaires étrangères, sera inhumé, aujourd'hui, vendredi 20 octobre 2023, à Séguéla, après la grande prière musulmane (Djoudmah). Hier, jeudi 19 octobre, a eu lieu la levée du corps à IVOSEP à Treichville en présence du Président de la République, Son Excellence Alassane Ouattara, des présidents d'Institutions, des membres du Gouvernement, des amis et connaissances de l'illustre défunt. Il faut noter qu'avant la levée du corps, Youssouf Bakayoko a eu droit, le mercredi 17 octobre 2023, à un hommage de la CEI, Institution qu'il a dirigée.



MINISTRE DE L'AGRICULTURE DE LA CORÉE DU SUD : CHUNG HWANG-KEUN REÇU PAR LE VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

Le jeudi 19 octobre 2023, le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a échangé, au Palais de la Présidence de la République, avec le Ministre de l'Agriculture, de l'Alimentation et des Affaires rurales de la République de Corée, Chung Hwang-Keun. Le ministre coréen a indiqué que sa venue en Côte d'Ivoire intervient à la suite de l'entretien récent entre le Président de la République de Corée, S.E.M. Yoon Suk Yeol et le Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné, à New-York, en marge de la 78e Session ordinaire de l'Assemblée générale de l'ONU.



ÉLEVÉE AU RANG DE MINISTRE D'ÉTAT / ANNE OULOTO : "C'EST UNE RÉPONSE À QUELQUE CHOSE"

Anne Ouloto, présidente du conseil régional du Cavally, a rencontré les populations de l'ouest venues la féliciter suite à sa nomination comme ministre d'État, ministre de la Fonction publique, le mercredi 18 octobre 2023, à sa résidence d'Abidjan-Cocody. Anne Ouloto a lancé, à cette occasion, un message aux populations de l'ouest et aux membres de son cabinet présents à cette rencontre. "N'est pas ministre d'État qui veut. Rappelez-vous que celui à qui on a donné plus, on lui demandera beaucoup. D'autres défis nous attendent", a-t-elle indiqué, avant d'ajouter : "Cette nomination est une réponse à quelque chose."



PASSATION DES CHARGES AU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES, HIER / KANDIA CAMARA : "LE DÉPARTEMENT DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES EST DÉSORMAIS DIRIGÉ PAR UN HOMME QUI CONNAÎT LA MAISON"

La cérémonie de passation des charges entre l'ex-ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'intégration africaine et de la Diaspora, Kandia Kamissoko Camara, et son successeur, Kacou Houadja Léon, a eu lieu, le jeudi 19 octobre 2023, au sein du Ministère, à Abidjan-Plateau. "Je pense que c'est une nomination bien méritée. Léon Kacou Houadja a inlassablement contribué au développement de la Côte d'Ivoire. Je pars heureuse sachant que mon frère Adom occupe cette place. Le département des Affaires étrangères est désormais dirigé par un homme qui connaît la maison", a reconnu la présidente du Sénat.



APRÈS SA RECONDUCTION : AMEDÉ KOUAKOU EXPRIME SES "SINCÈRES REMERCIEMENTS" AU PRÉSIDENT OUATTARA

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amedé Koffi Kouakou, a été reconduit dans le Gouvernement Beugré Mambé, formé, le mardi 17 octobre dernier. Amedé Koffi Kouakou, pour qui cette reconduction est l'expression de la volonté du Président de la République, a adressé ses "sincères remerciements" au Chef de l'État. C'était mercredi 18 octobre, à son cabinet sis au Plateau, lors de son accueil par ses collaborateurs, après cette autre reconduction. "Je tiens à exprimer mes sincères remerciements au Président de la République, SEM. Alassane Ouattara, et au Premier Ministre, Chef du Gouvernement, pour leur confiance renouvelée en ma personne", a-t-il indiqué.



PASSATION DE CHARGES / TRANSITION NUMÉRIQUE ET DIGITALISATION : IBRAHIM KALIL KONATÉ PREND LES COMMANDES

Le nouveau ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Khalil Konaté, a officiellement pris fonction, le jeudi 19 octobre 2023. La cérémonie de passation des charges entre son prédécesseur, Amadou Coulibaly, et lui s'est déroulée au 8e étage de l'immeuble SCIAM sous la présidence du secrétaire du Gouvernement, Da Charlemagne. Recevant les charges, le ministre Ibrahim Kalil Konaté a exprimé toute sa reconnaissance envers le Président de la République, Alassane Ouattara, et le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, pour la confiance placée en lui pour ce poste.

Economie ↻



CONSTRUCTION DU MÉTRO D'ABIDJAN : LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ ANNONCE UNE PHASE PLUS ACTIVE EN NOVEMBRE

Au cours de son premier Conseil des ministres tenu, ce mercredi 18 octobre 2023, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a annoncé que le projet du métro d'Abidjan entrera dans une phase plus active, dès le mois de novembre 2023. Selon lui, l'accélération des travaux de cette ligne du premier métro de la capitale économique est une priorité pour le Gouvernement. Poursuivant, le Chef du Gouvernement a signalé que cette accélération des travaux permettra également de respecter le calendrier de mise en service de la ligne 1. Laquelle ligne reliera la commune d'Anyama à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny de Port-Bouët.



INCLUSION FINANCIÈRE : LE TRÉSOR PUBLIC LANCE UNE CAMPAGNE DE BANCARISATION DANS 3 RÉGIONS

Le taux de bancarisation estimé à 21% en 2021 reste faible. L'État ivoirien a donc affiché sa volonté de permettre à la majorité de la population d'avoir accès aux services financiers à travers la campagne 2023 de bancarisation, dont le thème est : "Les services financiers qui répondent aux besoins de la population". Le lancement de cette campagne a eu lieu, le jeudi 19 octobre au Plateau. "Cette action de proximité devra permettre aux populations des régions du Tchologo, de l'Agneby-Tiassa et du Cavally d'avoir accès aux services financiers de base et contribuer ainsi à l'atteinte des objectifs de l'inclusion financière définis dans la Stratégie nationale d'inclusion financière (SNIF) 2019-2024", a expliqué Arthur Ahoussi, directeur



AFFAIRE "LE MINISTÈRE IVOIRIEN DE L'ÉCONOMIE OFFRE DES AVANTAGES FINANCIERS AUX PARTICULIERS": LA MISE EN GARDE DU MINISTÈRE CONCERNÉ

Dans un communiqué publié par le Ministère de l'Économie et des Finances, le mercredi 18 octobre 2023, des arnaqueurs ont été mis en garde contre toute action tendant à escroquer au nom dudit Ministère. Des annonces d'arnaqueurs sur les réseaux sociaux font en effet croire que le Ministère en question offrirait des avantages financiers à travers une société de trading. "Le Ministère de l'Économie et des Finances informe l'opinion publique en général et les usagers de l'Internet en particulier qu'il n'a donné mandat à aucune structure pour mener une telle activité, et qu'il n'est au demeurant mêlé ni de près ni de loin à ces pratiques malveillantes", indique le communiqué. Il informe par ailleurs qu'il a pris les dispositions nécessaires à l'effet de rechercher et d'amener les arnaqueurs à répondre de leurs actes.



ÉCONOMIE CIRCULAIRE : VERS LA VULGARISATION DU CONCEPT

"L'économie circulaire pour un développement durable des territoires en Afrique". C'est le thème du premier forum Africain de l'économie circulaire (ECO-CIR 2023) qui s'est ouvert, mercredi 18 octobre 2023, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody. Représentant le Premier Ministre Beugré Mambé, le nouveau ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition, Konan Jacques Assahoré, s'est engagé à placer la promotion du concept d'économie circulaire parmi les actions prioritaires de son département. Il a justifié cet engagement par le fait que le concept d'économie circulaire reprend directement 7 des 17 Objectifs du développement durable (ODD).



PROJET DE RENFORCEMENT DE LA RÉSILIENCE DES PETITS EXPLOITANTS AGRICOLES : LE FIRCA S'ENGAGE À SOUTENIR L'ANADER POUR ATTEINDRE LES OBJECTIFS

Le directeur exécutif du Fonds interprofessionnel pour la recherche et le conseil agricole (FIRCA), Atsin Yao Léon, a pris, jeudi 19 octobre 2023, l'engagement à son siège à Abidjan-Cocody, d'aider l'Agence nationale d'appui au développement rural (ANADER), à réaliser les objectifs du projet visant à renforcer la résilience des petits exploitants agricoles. Le représentant du directeur de cabinet du Ministère de l'Environnement et du Développement durable, Yao Marcel, a procédé au lancement dudit projet. Cette cérémonie a été également le prétexte pour le FIRCA et l'ANADER de signer une convention de collaboration. (Source : AIP)

Société 



LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LES ÉTUDIANTS DE L'UNIVERSITÉ ALASSANE OUATTARA SENSIBILISÉS

L'Académie internationale de lutte contre le terrorisme de Jacquville (AILCT), à travers son Institut de recherches stratégiques, en collaboration avec le Département d'Histoire de l'Université Allassane Ouattara de Bouaké, plus précisément, de l'unité d'histoire des relations internationales, a organisé, le jeudi 19 octobre 2023, au campus 2, une conférence publique sur le thème "Terrorisme ouest-africain : de l'historicité à la conquête", prononcée par Abdel Ethmane Elyessa Nasser, ancien diplomate de l'Union africaine. Le conférencier a évoqué l'historique du terrorisme, ses modes opératoires et de financement. Lacina Diarra, directeur de l'Institut de recherches stratégiques de l'AILCT, a, pour sa part, souligné que la conférence avait pour objectif de sensibiliser les étudiants sur les menaces terroristes.



MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE : N'GUESSAN KOFFI DÉCLINE SES PRIORITÉS

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a échangé avec ses équipes au Lycée technique d'Abidjan, ce jeudi 19 octobre 2023. "Le Gouvernement a accepté notre vision de repenser et de revaloriser l'Enseignement technique et la Formation professionnelle. Et cette vision repose sur les deux programmes majeurs de l'Académie des talents et de l'École de la deuxième chance. Nous allons poursuivre la construction et la réhabilitation de nos lycées techniques et professionnels pour accroître les capacités d'accueil de nos établissements. La deuxième action sera de former des formateurs compétents", a indiqué le membre du Gouvernement Mambé.



M'BENGUE : 2 136 ÉLÈVES SANS EXTRAITS D'ACTE DE NAISSANCE

Au total 2 136 élèves sans extraits d'acte de naissance ont été enregistrés à l'inspection de l'enseignement préscolaire et primaire (IEPP) de M'Bengué, au titre de l'année scolaire 2022-2023, a annoncé, mardi 17 octobre 2023, le chargé des statistiques de l'IEPP, Coulibaly Tena Bakari. Il a expliqué que pour les cas de la classe de CM2, le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation avait ouvert une lucarne qui a permis à ces enfants de composer aux examens de fin d'année sans matricule, mais avec des identifiants. "Ce qui signifie que ceux-ci ont passé le cap du primaire sans extrait de naissance", a-t-il relevé, invitant les parents d'élèves à fournir à chaque enfant, au moins un extrait de naissance pour réduire le taux des élèves sans papier à M'Bengué. (Source : Linfodrome)



SOUTIEN PUBLIC AU SECTEUR DES MÉDIAS : LES ACTEURS PEAUFINENT LEURS PROPOSITIONS À L'ÉTAT

Un atelier de restitution des contributions relatives à la détermination des mécanismes et procédures d'accompagnement de l'Agence de soutien et de développement des médias (ASDM) s'est tenu, hier, jeudi 19 octobre 2023, au siège de ladite structure, à Cocody Vallon. Recueillir les avis des acteurs de l'écosystème des médias en vue de rendre plus efficace le fonds public de soutien au secteur, c'est le sens de l'atelier organisé par l'ASDM. La représentante du ministre de la Communication, par ailleurs membre du conseil de gestion de l'ASDM, Mme Tanoh Damond, a dit tout l'intérêt que son patron accorde aux contributions des acteurs des médias. Elle les a donc exhortés à s'impliquer sérieusement dans les travaux.

Culture



CINÉMA : ACTEURS DANS "LUPIN" SUR NETFLIX, SY SAVANÉ ET FARGAS FÉLICITÉS PAR MME REMARCK

Sur la chaîne Netflix, la série "Lupin" bat son plein. L'intéressant, c'est que deux acteurs ivoiriens y tiennent de bons rôles. C'est ce qui a marqué la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. "Félicitations à nos légendes du 7e art! Mariama Diop (Naky Sy Savané) et Babakar Diop (Assandé Fargas) sont les parents d'Hassane Diop (Omar Sy) dans la série à succès 'Lupin' sur Netflix. Ils font un tabac!", a posté la ministre sur le réseau Meta (Facebook), le dimanche 15 octobre 2023. Puis d'ajouter : "Très, très fière de nos légendes qui continuent de briller et d'inspirer des générations au-delà de la Côte d'Ivoire".



HAUTE AUTORITÉ DE LA BONNE GOUVERNANCE : N'GOLO COULIBALY PASSE LA MAIN À ZORO EPIPHANE BALLO

L'économiste N'Golo Fatogoma Coulibaly cède son fauteuil de président de la Haute autorité de la bonne gouvernance (HABG), ce vendredi 20 octobre 2023, au magistrat hors hiérarchie Zoro Épiphanie Ballo. La passation des charges est prévue à la salle de conférence de l'Institution à Cocody-Riviera 4, siège de l'institution. Ancien ministre de la Promotion de la bonne gouvernance, du Renforcement des capacités et de la Lutte contre la corruption de Côte d'Ivoire, Zoro Épiphanie Ballo prend les rênes d'une Institution dont il connaît les attributions. En qualité de ministre de la promotion de bonne gouvernance, il a déjà géré les dossiers concernant la lutte contre la corruption.



DES EXPERTS PRÉSENTENT L'ÉTAT DES LIEUX DE L'ORPAILLAGE ILLÉGAL

L'Union des entreprises du monde agricole et forestier (UNEMAF), en collaboration avec la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), a organisé, ce mercredi 18 octobre 2023, à Cocody, un séminaire autour du thème "Évaluation de la mise en œuvre de recommandations des ateliers sur la lutte de l'orpaillage illégal". Selon l'UNEMAF, aujourd'hui, l'orpaillage illégal et clandestin est un phénomène de portée nationale, car au total 31 régions, soit l'ensemble du territoire de la Côte d'Ivoire, en est fortement impacté. Par ailleurs, il a fait savoir que l'approche de la répression adoptée comme mesure pour faire freiner le phénomène a montré ses limites. "Au niveau du Conseil National de la Sécurité (CNS) et du Ministère des Mines, de l'Énergie et du Pétrole, l'approche de la sensibilisation et de la formation semble être de mise", estime Yoro Bi Tizié, président de l'Union.



ALASSANE OUATTARA FIXE LA FEUILLE DE ROUTE DU NOUVEAU GOUVERNEMENT

Le nouveau Gouvernement dirigé par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, est mis en place dans un contexte de poussée inflationniste et à l'orée de la CAN 2023, dont la Côte d'Ivoire est le pays hôte. Le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a présidé, ce mercredi 18 octobre 2023, la première réunion des ministres du Gouvernement Robert Beugré Mambé, à la Présidence de la République, au Plateau. "Je voudrais, Monsieur le Premier Ministre, vous féliciter pour votre nomination à la tête du nouveau Gouvernement. Votre nomination est la reconnaissance de votre riche parcours professionnel, politique et celui d'acteur de développement", a dit M. Alassane Ouattara. "Le nouveau Gouvernement doit relever les défis que traverse le monde de notre sous-région, ainsi que les différents chocs macroéconomiques qui se traduisent par une inflation généralisée, la hausse des taux d'intérêts mondiaux avec pour conséquence la baisse du pouvoir d'achat des populations", a déclaré le Chef de l'État.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale